



Cámara de Diputados conmemora aniversario del natalicio de Enrique Flores Magón

Boletín No.4204

Cámara de Diputados conmemora aniversario del natalicio de Enrique Flores Magón

- Participaron integrantes de todos los grupos parlamentarios representados en San Lázaro

Diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios hicieron uso de la tribuna con motivo del aniversario del natalicio del ideólogo, periodista y político Enrique Flores Magón.

Creció con la ideología liberal de su padre

La diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena) dijo que hoy se conmemora el natalicio del revolucionario, ideólogo, radical, periodista y político mexicano que creció con la ideología liberal de su padre, quien fue un caudillo mixteco veterano de la Guerra de Reforma y de la intervención francesa. Enrique Flores Magón participó en las manifestaciones en contra del régimen autoritario, represivo y excluyente de Porfirio Díaz.

“En el marco de su natalicio, conmemoramos su influencia que permitió abrir los caminos hacia la libertad de expresión, la democracia y la justicia social. Conmemoramos su voz inquebrantable con la que el pueblo encontró esperanza en un régimen frívolo y autoritario”, subrayó.

Se le ha llevado al olvido inexplicable

Por el PAN, el diputado Roberto Valenzuela Corral comentó que los hermanos Flores Magón fueron duros críticos del régimen de Porfirio Díaz y son considerados precursores de la Revolución. Mencionó que tenían una ideología anarquista. “En Acción Nacional no coincidimos con esas ideas, pero las reconocemos como parte de la historia de la construcción ideológica de los grupos que han luchado por el poder en México”.

Consideró que a Enrique Flores Magón se le ha llevado a un “olvido inexplicable entre los pocos intelectuales de izquierda. Fue un personaje relevante en la construcción de una narrativa de los derechos sociales y liberales que se retomaron con los gobiernos post-revolucionarios, especialmente el de Lázaro Cárdenas”.



Defensor de la justicia social e igualdad

Brasil Alberto Acosta Peña, diputado del PRI, estimó que se conmemora a un hombre clave en la consolidación de la Revolución y de la democracia, Enrique Flores Magón, destacado activista, periodista y escritor que, junto a sus hermanos Ricardo y Jesús, lideraron un movimiento fundamental para la justicia social y la libertad del país, que los hizo precursores de la Revolución.

Refirió que Enrique Flores Magón luchó por los derechos de los trabajadores y de los campesinos, defensor de la justicia social e igualdad. “A 146 años de su nacimiento su relevancia sigue presente y es ejemplo para hacerle frente a la pobreza, la desigualdad, al sistema y a la dictadura.

Defensor de la libertad de expresión y la prensa libre

La diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM) comentó que Flores Magón luchó por los derechos de los trabajadores, campesinos y grupos indígenas, además de ser un férreo defensor de la educación pública gratuita porque creía que era un vehículo para los oprimidos; fue un defensor de la libertad de expresión y la prensa libre, que lo llevó a enfrentarse con el gobierno y las fuerzas conservadoras.

Agregó que este aniversario es una oportunidad para recordar su legado y trabajar juntos, ciudadanos y legisladores, para construir una sociedad justa e igualitaria en la que prevalezca la libertad, la democracia y los derechos humanos.

Ideólogo de la Revolución Mexicana

Del PT, la diputada Maribel Martínez Ruiz expuso que para las y los ciudadanos es motivo de orgullo la relevancia y contribución de ilustres oaxaqueños, como Enrique Flores Magón, quien hizo aportaciones a favor de la patria y que le han valido ser un prócer de la historia del país.

Dijo que los hermanos Flores Magón fueron de los principales ideólogos de la Revolución Mexicana y el papel de Enrique no fue menor, aunque por sus ideas le costó ser perseguido y encarcelado. “Si algo nos ha enseñado la historia nacional, es que los verdaderos patriotas son los que lucharon por las causas sociales de un país libre; son los que a la historia los reconoce como próceres”.

Personajes más importantes de nuestro país

El diputado Manuel Jesús Herrera Vega (MC) dijo que hoy se conmemora el nacimiento de uno de los personajes más importantes de nuestro país, Enrique Flores Magón, quien fuera el hermano menor de los reconocidos precursores del movimiento obrero anarquista en México. Desde temprana edad mostró un gran interés en la política y una inclinación por la justicia social.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

14/04/2023

LEGISLATIVO

Comentó que los hermanos Flores Magón fueron una familia comprometida con la defensa de los derechos obreros y de las clases más desfavorecidas durante el porfiriato. Fueron parte del periódico Regeneración, que se convirtió en un parteaguas para difundir los abusos y excesos provocados por el gobierno de Porfirio Díaz.

El legado a seguir es la congruencia ideológica

Del PRD, la diputada María Macarena Chávez Flores subrayó que Enrique Flores Magón participó en las protestas antirreeleccionistas contra Porfirio Díaz, se dedicó al periodismo crítico y sufrió el exilio en Estados Unidos.

Puntualizó que frente a la preocupante limitación de la libertad de expresión no se puede obviar que uno de los principios y valores magonistas es y será el periodismo que se ejerce críticamente. “Es indispensable honrar la memoria del magonismo con acciones contundentes para garantizar el legítimo derecho al respeto a la libertad de expresión. El legado a seguir es la congruencia ideológica y la libertad de expresión”.

